



México, D.F., a 26 de noviembre de 2014

DIPUTADO SILVANO AUREOLES CONEJO
Presidente de la Cámara de Diputados

Discurso durante la reunión con el presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de la República Popular China, Zhang Dejiang, en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

Distinguidos integrantes de la Delegación de la República Popular China que acompañan al señor Dejiang.

Queridas compañeras y compañeros, diputados del Congreso mexicano.

Le damos la más cordial bienvenida al excelentísimo señor Zhang Dejiang, presidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular de la República Popular.

Al señor embajador y a los integrantes de la delegación China.

La presencia del señor Dejiang, se inscribe en el marco de los intensos y fructíferos encuentros entre ambas naciones. Tanto al nivel del Poder Ejecutivo, los encuentros de los presidentes, como los que se inscriben en el ámbito de la diplomacia parlamentaria.

El fruto de estos encuentros es el fortalecimiento de los vínculos de diálogo y cooperación México-China en rubros tan variados como las relaciones económicas, comerciales, políticas, culturales, académicas, científicas, ambientales, turísticas, por mencionar algunas de las más relevantes.

China y México provienen de civilizaciones muy antiguas, con largas historias y una espléndida y rica cultura; a lo largo de la historia de

la humanidad las civilizaciones china y las mesoamericanas dieron una contribución muy destacable a las ciencias, la arquitectura, la escultura y la astronomía, principalmente.

Sus aportaciones han perdurado hasta nuestros días y le dieron una característica propia a la cultura y a la identidad de los chinos y los mexicanos contemporáneos.

La relación entre México y China se remonta a la época virreinal con las travesías de la célebre Nao de China, que permitió establecer un comercio fructífero. Los artículos chinos, en especial la porcelana y la seda, eran muy apreciados por la sociedad novohispana.

Así, a finales del siglo XVI, el peso de la plata mexicana comenzó a circular en China gracias al comercio del té y la seda que se hacían a través de Manila.

Ya como nación independiente, México suscribió con China a finales del siglo XIX el tratado de amistad, comercio y navegación que sentó las bases para impulsar los vínculos de amistad y cooperación que hoy nos caracterizan.

Esta amistad forjada a lo largo de la historia se vuelve cada día más profunda, así como los deseos de acercarse y conocerse aún más como dos grandes naciones, sobre todo, a partir de 1972 cuando se establecieron formalmente las relaciones diplomáticas chino-mexicanas.

Desde entonces se aprecia una voluntad común por construir una relación sólida bajo los principios de beneficio mutuo e intereses compartidos.

Por ello, es especialmente importante esta visita, señor de Dejiang, y quisiera ahora presentar a mis compañeras y compañeros diputados de México.

La diputada Beatriz Zavala, vicepresidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados. Ella es parte de la fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional.

Mi amiga y compañera Amira Gómez Tueme, quien preside el Grupo de Amistad México-China, integrante ella de la fracción parlamentaria del PRI.

Y el señor diputado Heriberto Galindo Quiñones, secretario de la Comisión de Relaciones Exteriores, también integrante de la fracción parlamentaria del PRI.

Como ustedes apreciarán, esta Cámara expresa la pluralidad que también se expresa así en el pueblo de México. Una pluralidad que nos ha permitido aprobar un amplio conjunto de reformas estructurales que le darán un rostro diferente a México en el transcurso de los próximos años.

Reformas que en el ámbito educativo, fiscal, financiero, político-electoral y en telecomunicaciones, son, sin duda, de lo más destacable, así como también en el rubro energético.

En consecuencia, esta reunión entre legisladores de China y México representa un aliciente para la diplomacia parlamentaria, la cual, sin duda, es un instrumento que coadyuvará en la promoción, la defensa y el fortalecimiento del interés nacional, pero también de nuestras relaciones diplomáticas, basado en el diálogo, la negociación, la conciliación y todo aquello que nos permita alcanzar posiciones de interés común para ambas naciones.

Nuevamente expreso nuestra gratitud por aceptar esta invitación excelentísimo señor Zhang Dejiang y es de nuestro mayor interés continuar avanzando en la profundización de la asociación estratégica y los lazos de amistad y buena voluntad que históricamente han caracterizado las relaciones de México y China.

México vive momentos cruciales, momentos definitivos, pero estamos convencidos de que con la voluntad, compromiso y la entrega y la voluntad de todos, los vamos a superar y saldrá nuestro país adelante superando obstáculos y crisis coyunturales y, en medio de esto, para nosotros es fundamental estrechar los lazos de amistad y relación con ustedes, con los hermanos chinos.

Bienvenidos y muchas gracias por escucharme.

-- ooOoo --